

## LA CRISIS DEL CORONAVIRUS

## ECONOMÍA Y TRABAJO

Los representantes de los trabajadores aplauden la decisión, aunque no habían insistido en pedirla

La patronal recibió la iniciativa de Sánchez con enorme frialdad y, en algunos casos, con quejas

catos mayoritarios no habían presionado en exceso al Ejecutivo para que lo hiciera. Habían pedido la hibernación de algún sector no esencial, como la construcción. Poco más. Sin embargo, una vez llegó el anuncio lo han aplaudido. También lo han hecho otros sindicatos más pequeños, como CSI-F. Esta central, muy presente en el sector público, mostró ayer su respaldo a las nuevas restricciones "aunque vengan con retraso". Las había pedido unos días antes.

Los empresarios recibieron la decisión de Sánchez con enorme frialdad y, en muchos casos, con críticas abiertas. CEOE, confederación que agrupa a casi todas las patronales españolas territoria-

les y sectoriales, emitió un comunicado el sábado bien entrada la noche en el que se podía leer el malestar entre líneas. "No discutimos las últimas medidas sanitarias y vamos a cumplirlas. La prioridad es la salud de las personas. Pero va a ser una medida que va a generar un enorme impacto sin precedentes en la economía española, especialmente en sectores como el industrial". Después no ha habido más pronunciamientos. Su presidente, Antonio Garamendi, declinó ayer actualizar con los últimos acontecimientos la entrevista hecha por este periódico durante los días previos a los cuatro agentes sociales.

Si que se pronunciaron ayer, y en tono muy crítico, organizaciones empresaria-

les muy significativas como Confemetal. La patronal del metal habló de "caos ante una medida tan irreflexiva" y acusó al Gobierno de "irresponsabilidad y de la más absoluta ignorancia". El presidente de los empresarios vascos, Confebask, Eduardo Zubiaurre, habló de medida "inaceptable" de consecuencias terribles.

No llegó a este extremo la organización Foment del Treball. La gran patronal catalana reclamó que el Estado asuma el 75% de los costes laborales del permiso retribuido recuperable si la compañía no tiene liquidez. En el mismo sentido, CEIM, la asociación madrileña, lamentó "que el coste de la medida sea soportado íntegramente por las empresas".



Unai Sordo, secretario general de CC OO, en diciembre en Madrid. / EDUARDO PARRA (GETTY)

**UNAI SORDO** Secretario general de CC OO

## “Es una medida de riesgo, pero la sanidad es prioritaria”

M. V. G., Madrid  
"Son medidas muy delicadas y de mucho riesgo [económico], pero la prioridad sanitaria es absoluta". Unai Sordo, secretario general de CC OO, no duda cuando se le pregunta por la última decisión del Gobierno sobre la pandemia: paralizar las actividades no esenciales y pedir a los españoles que se queden en casa. Apenas ha pasado un día desde que se enteró de que el presidente, Pedro Sánchez, había tomado la decisión.

El no había presionado en exceso para que lo hiciera. En los días anteriores había señalado a la construcción no esencial como un sector a paralizar. Y reclamó medidas de protección individuales. Lo mismo hizo en la primera conversación mantenida para esta entrevista. Ahora, con la paralización ya decidida, no duda: "Todos estamos a lo que se determine por las autoridades sanitarias. La actividad estaba ya muy paralizada. Pero si hay que dar una vuelta de tuerca, apoyamos la medida. La prioridad sanitaria es total".

Cree que la decisión del Gobierno de conceder un permiso retribuido con tiempo de trabajo que tendrá que recuperarse des-

"Hay que intentar nutrir de liquidez a las pymes

"Las decisiones están bien, pero faltan algunos capítulos"

pués es lógica. "Habría fórmulas para hacerlo. La cuestión es intentar que se recupere la actividad económica cuando salgamos de esta. Son ocho días y hay 30 de vacaciones. Mientras, hay que intentar nutrir de liquidez a estas empresas", apunta en referencia a las pymes cuando se le pregunta si a estas sociedades no se le pide un esfuerzo excesivo.

La actualidad corre y cambia a cada rato, mientras buena parte del mundo está encerrado en su casa. La entrevista con el líder de CC OO tiene lugar en dos partes. En la primera, Sordo había defendido la decisión del Consejo de Ministros del viernes de restringir los despidos por el coronavirus. "Estaba habiendo bastantes despi-

dos, unos cuantos cientos de miles. Ayer [por el viernes] en las asesorías telefónicas y por correo electrónico del sindicato llegaron un montón". Por eso alaba la decisión del Ejecutivo: "Va en el espíritu de lo que hablamos patronal y sindicato: evitar desaparición de empresas y despidos". Su intervención en una rueda de prensa telemática advirtiendo de que, si no se hacía algo, marzo acabaría con un millón menos de afiliados a la Seguridad Social fue el preludio de esa medida.

Sobre el conjunto de decisiones adoptadas por el Consejo de Ministros, hasta que llegó la suspensión de actividad, concluye que "el balance en materia socioeconómica son medidas que van bien orientadas, pero a las que les quedan unos capítulos". Se refiere a las ayudas a colectivos que hasta ahora han quedado fuera de los subsidios y las prestaciones extraordinarias creadas. Cuando se le pregunta por el día después del estado de alarma, y la dificultad que van a tener las empresas para recuperar su actividad y sus ingresos, responde sin dudar: "El sindicato se va a corresponsabilizar. Si desaparece la empresa, desaparece el empleo".



Pepe Álvarez, secretario general de UGT, en noviembre en Madrid. / E. P. (GETTY)

**PEPE ÁLVAREZ** Secretario general de UGT

## “Me importan los contagios, no la bajada de actividad”

M. V. G., Madrid  
El discurso de Pepe Álvarez, secretario general de UGT, no deja lugar a dudas. Apoya casi sin fisuras la medida del Gobierno de incrementar las medidas de confinamiento y, por tanto, el aumento de la parálisis económica. Confía en el criterio de los expertos sanitarios, pero también piensa en el día después: "Paralizar el país, para que la mayoría de la gente se quede en casa, tiene que ser compatible con la reanudación de la actividad después".

Todavía no conoce el texto definitivo del decreto, pero ha visto algunos borradores. El Consejo de Ministros que aprobará la medida anunciada por el presidente, Pedro Sánchez, no ha concluido cuando se produce esta conversación. Pero confía en que para algunas actividades como la industria que no sea declarada de primera necesidad será como en las huelgas generales, cuando hay unos servicios mínimos de mantenimiento para no dañar las instalaciones.

Pese a todo defiende que lo primero es apaciar la crisis sanitaria. "En todo caso estamos hablando de una bajada de la actividad en torno al 10%. No

"Quedan pendientes los alquileres y una renta básica"

"Claro que las cuentas públicas se lo pueden permitir"

me preocupa en este momento la bajada de actividad, me preocupa la gente que se está contagiando. Y ante esto, la prioridad deber ser para la salud".

No es la única medida que apoya este líder sindical de las últimas decisiones del Gobierno. También respalda la restricción sobre los despidos y la mayor protección a los temporales afectados por ERTE: "Es la respuesta del Gobierno o del país a una minoría de empresarios que han optado por despedir a sus trabajadores con contrato indefinido cuando hemos puesto un mecanismo con muchos recursos como los ERTE", en referencia a la agilización de plazos y la prestación extraordinaria para los afectados.

Pero estas decisiones no son suficientes para Álvarez. Cuando se le pregunta qué falta, apunta: "Para el Consejo de Ministros del martes [mañana] quedan pendientes cosas tan importantes como los alquileres o una renta básica". No concreta, pero es evidente que habla de las ayudas para que colectivos vulnerables puedan pagar el arrendamiento de sus viviendas y, al menos, otra prestación extraordinaria para quienes han quedado fuera de los beneficios aprobados hasta ahora.

Su insistencia en pedir más ayudas viene de que cree que no es suficiente la red de protección social española para la avalancha que se avecina: "No se puede pensar que lo que había sirve. Me refiero a las cuantías y a los requisitos de acceso. Hoy, en nuestro país, las personas no pueden salir a la calle. Y si no pueden salir a la calle, no pueden buscar empleo. Y si no pueden tener empleo, no tienen ningún ingreso".

¿Y el gasto? ¿Se lo pueden permitir las cuentas públicas? "Lo que es seguro que no se lo puede permitir es la gente que está en estas condiciones. Claro que nos lo podemos permitir, ¡cómo no!".